

hablaba el Mariscal Sucre y pensar en la Patria Americana de que siempre habló Simón Bolívar. El día que concibamos a Venezuela en el contexto social, histórico y económico de la América Latina, ese día debemos acertar más, hacer más y afianzar más nuestra democracia y por ende la democracia latinoamericana. No está bien, pues, que se venga a esta Cámara a censurar y argüir, por vía de articular todo un andamiaje de inventada inconstitucionalidad de leyes, que estamos metiéndonos quién sabe en qué honduras cuando aludimos a tópicos de política internacional, o más concretamente, a cuestiones esencialmente latinoamericanas.

De tal manera, señor Presidente, señores Diputados, que a este debate político, no buscado por la Fracción de Acción Democrática, teníamos que poner de manifiesto estas dos formas de estilos gubernamentales, estas dos filosofías de gobierno que se enfrentan por el papel que el Estado debe jugar en la sociedad y en el ámbito de la Nación Latinoamericana. Son dos formas distintas de operatividad; dos formas de moral administrativa que se enfrentan. Nosotros, que no queríamos este debate porque lo considerábamos, tanto desde el punto de vista legal como por sus implicaciones políticas, algo superfluo, no hemos hecho otra cosa que hacerle frente a inexactitudes que humanamente entendemos porque nacen del impulso, del deseo de los copeyanos de hacer oposición desde los inicios de este gobierno constitucional, y darle a ella algún contenido diciendo, desde ya, anticipadamente, apriorísticamente, que ya la ilegalidad, la inconstitucionalidad campea por sus fueros dentro de la Administración. Y cuando se hace esta acusación, ya se está cavando una trinchera para asumir quién sabe qué posición distinta a la que pautan las normas institucionales cuando la acción administrativa del Gobierno ahonde más en sus realizaciones populares y cuando, por vocación y propósito y deber de servir al pueblo, el Ejecutivo Nacional se eche por la calle del medio para quitar del camino las brozas de los favoritismos, de la especulación y de compromisos internacionales que no satisfacen ni al orgullo venezolano ni tampoco el interés nacional.

Y quiero hacer esta advertencia porque creo que ella es el meollo alrededor del cual se enhebró toda la argumentación político-legal del Partido Socialcristiano COPEI, y también para que mañana el pueblo venezolano esté en cuenta de que no es porque en el fondo no se esté de acuerdo con lo que se está haciendo, sino porque lo que se está buscando es crear obstáculos, desde ya, a un gobierno que recibió el mandato claro, firme, definitivo del pueblo venezolano de que se debía rectificar todo, absolutamente todo. De allí la cuantía de los votos que respaldan el Programa de Gobierno de Carlos Andrés Pérez, y de allí, también, la decisión del Poder Ejecutivo, la decisión de Acción Democrática y de sus amigos que lo acompañarán en las medidas de transformación nacional, en las medidas destinadas a instaurar la justicia social, y en las que nos lleven a la real y efectiva independencia nacional, a actuar con energía, con decisión, con franqueza y, desde luego, de manos cogidas con el pueblo, a quien en definitiva tenemos que rendirle cuentas, porque es él el que hace permanente, fecunda y luminosa historia.

Señor Presidente, señores Diputados. (Aplausos).

EL PRESIDENTE.— La Presidencia informa que en la lista de oradores están anotados los siguientes Diputados: García Mackle, Montes de Oca, Juvencio Pulgar, Alcides Rodríguez, Oscar Carvallo Georg, J. J. Caldera, Ramírez Mac Gregor y David Morales Bello.

DIPUTADO RODRIGUEZ ITURBE.— Señor Presidente: Punto de orden.

EL PRESIDENTE.— Tiene la palabra el Diputado Rodríguez Iturbe para un punto de orden.

DIPUTADO RODRIGUEZ ITURBE.— Señor Presidente: Estaba justamente en la Presidencia preguntando por la lista de oradores cuando tengo entendido que el Diputado García Mackle informaba que, habiendo hablado con el Presidente de la Cámara, el orden exacto era el siguiente: después del Diputado Montes de Oca figuraba el Diputado Morales Bello. Al parecer, el Diputado Morales Bello ha cedido su lugar al Diputado Juvencio Pulgar, colocándose él al final del debate.

EL PRESIDENTE.— Porque el Diputado Morales Bello retiró su derecho de palabra y ha resuelto anotarse de último.

DIPUTADO RODRIGUEZ ITURBE.— Eso me parece muy bien, Presidente. Lo que no conocía era el sistema de ceder gentilmente el puesto al orador del MAS, cosa que nos complace, por parte del orador de Acción Democrática. Pero creo que eso no está contemplado...

EL PRESIDENTE.— Ciudadano Diputado: Usted sabe muy bien que el ciudadano Presidente no dejó la lista de oradores y hubo que rehacerla, y la lista definitiva es la que he leído.

DIPUTADO RODRIGUEZ ITURBE.— Gracias, Presidente. Es solamente una información, porque me extrañaba tal cruce de posiciones.

EL PRESIDENTE.— Completamente a su orden, ciudadano Diputado.

DIPUTADO MORALES BELLO.— Pido la palabra para una aclaratoria. (Concedida). Señor Presidente: Debo informarle al Diputado Rodríguez Iturbe que estoy en mi perfecto derecho al retirar el lugar que tenía en la lista de oradores y colocarme de último. De modo, pues, que la malicia de él me parece que sobra, y, desde luego, creo que es muy oportuna la intervención del Diputado Juvencio Pulgar, porque como él fue aludido personalmente por el Diputado Alvarez Paz, tiene el derecho a subir en el orden de oradores y responderle.

EL PRESIDENTE.— Ya la Presidencia había informado al Diputado Rodríguez Iturbe que cualquier Diputado tenía pleno derecho para borrarse en la lista de oradores y anotarse de último. Y con mucho gusto está dispuesta a complacer a cualquier Diputado de COPEI que quiera hacer esa modificación.

(El Diputado Rodríguez Iturbe se acerca a la mesa de la Presidencia).

EL PRESIDENTE.— En este momento el Diputado Rodríguez Iturbe propone una modificación: el Diputado Caldera se borra en la lista de oradores y se coloca de último.

Tiene la palabra el Diputado García Mackle.

DIPUTADO GARCIA MACKLE.— Ciudadano Presidente, ciudadanos Diputados: Indudablemente que este de-